

**Caso Monsalve**

● ¿Por qué la ministra del Interior, Carolina Tohá, debió llamar al subsecretario de la cartera, Manuel Monsalve, para que se presente en su hotel ante el fiscal? ¿Los escoltas no sabían dónde estaba? ¿No conocían su teléfono? Sospechoso.

Gonzalo Veas G.

Superioridad moral

● Ahora hay una diputada del Frente Amplio acusada de acoso sexual. No he visto a la ministra Orellana referirse al asunto aunque se le suspendió la militancia. Bueno, la superioridad moral de estos muchachos es una de las mejores ventas de humo del siglo. Un espanto y una risa son estos "niños del gobierno".

Oscar Ramón Sepúlveda

Tratamiento prioritario

● Hace 12 años sufrí un ataque cerebrovascular, una de las principales

causas de muerte y discapacidad en Chile. Al momento del accidente, era difícil saber lo que me ocurría. Después de un mes en el hospital, fui dada de alta. Mi tercer ACV me dejó secuelas importantes (no era autovaleante), así que era crucial iniciar mi rehabilitación. Sin embargo, el proceso de rehabilitación en el Cesfam tardó casi dos meses en comenzar. Este tiempo es vital, ya que los primeros días son la oportunidad que tiene el equipo médico para evitar secuelas permanentes. Lamentablemente, en estos 12 años los tiempos en lista de espera para la rehabilitación no han disminuido.

En la conmemoración del mes del ACV, hago un llamado en nombre de las asociaciones de pacientes para promulgar una ley de tratamiento prioritario para pacientes de ACV, que permita un acceso oportuno a las terapias específicas y al proceso de rehabilitación en todo el país. Por otra parte, es necesario que todas las personas tomen conciencia del aumento de la incidencia del ACV en pacientes menores de 45 años y en etapas tan importantes como el embarazo. Es por esto que llamo a prevenir a través de adquirir hábitos más saludables y a estar más pendientes de los síntomas. También convoco a las au-

toridades para que se pongan la camiseta y avancemos para mejorar la vida de estos pacientes.

Mónica Acevedo Presidenta de la agrupación Amigos de la Esperanza ACV Chile y Reacciona ACV

Uso del celular

● Ante la intensificación del debate público en torno al uso y restricción/prohibición de celulares y otros dispositivos móviles en establecimientos educacionales, es crucial analizar los pros y contras de estas medidas. Diversos aportes científicos plantean los perjuicios para la salud de los menores que genera el uso excesivo de dichos dispositivos, más aún ante la inexistencia de un control familiar y escolar. Y tienen toda la razón. Sin embargo, esas mismas niñas y niños son parte de una generación que deberá responder a requerimientos de una sociedad cada vez más tecnolizada, que requiere un desarrollo de competencias digitales y pensamiento crítico. Entonces, una forma de lidiar con ambas posturas, por un lado el cuidado y salud de los menores y, por otra,

su preparación mediante el desarrollo de habilidades tecnológicas para desempeñarse en un futuro próximo, recae en las estrategias que familias y escuelas pueden gestionar responsablemente.

En ambos espacios -familia y aulas- el celular y otras tecnologías pueden posicionarse como herramientas pedagógicas que contribuyan a la formación. Por ejemplo, los menores pueden aprender a utilizar de manera correcta información valiosa vinculada a la formación de hábitos, actitudes de respeto, autocuidado; y escolarmente, como un repositorio de información a procesar para aprender los desafíos que el currículum escolar impone.

Por tanto, lejos de la mera prohibición del uso de dichos dispositivos en las aulas, propongo que desde los académicos comprendamos el valor educativo que podemos aprovechar en ellos y crear instancias de aprendizaje donde los incorporemos.

Aldo Montenegro González

Adecuación

● Leyendo acerca de los avances de la

inteligencia artificial en los diferentes campos de la ciencia, industria, medicina, armamento y servicios, se infiere que cada vez se necesitará menos mano de obra, lo que traerá desempleo. En la historia de la humanidad sucedió con la Revolución Industrial, en que la fuerza del ser humano fue reemplazada por máquinas. En forma natural, la naturaleza se prepara para nuevos tiempos, en que no se necesitará una gran población humana, y las parejas desde ya han decidido tener sólo dos hijos y otros criar gatos o mascotas, para finalmente tener a lo más un hijo. Pareciera que la naturaleza tiene más inteligencia que la artificial.

Marcos Concha Valencia

El Mercurio de Antofagasta invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las mismas. Las cartas deben ser dirigidas a cartas@mercurioantofagasta.cl o a la dirección Manuel Antonio Matta 2112, Antofagasta.